En vista de esta actitud de esos bravos m

LA UNION.

VALPARAISO, MÁRTES 6 DE OCTUBRE DE 1885

CERTAMEN DE "LA UNION.

1.º La Union abre un certamen para premiar la mejor novela inédita, orijinal de autor chile no, que se le presente para ser publicada en sus

El premio será de MIL PESOS, y se adju- ayer: dicará necesariamente a uno de los trabajos pre

2.º LA Union se reserva el derecho de publi car todas aquellas novelas que crea conveniente de entre las presentadas, sin que este derecho prive a los autores de la propiedad de su obra para ediciones posteriores.

3.º Cada manuscrito deberá ir firmado por un seudónimo. El mismo seudónimo se repetirá en un sobre cerrado y lacrado, dentro del cual se pondrá una tarjeta con el verdadero nombre del oficinas actuales o posteriores.

Los sobres no se abrirán sino despues que el Jurado haya pronunciado su veredicto.

4.º Los manuscritos se dirijirán hasta el dia 1.º de abril de 1886 al secretario del Jurado. don José Ramon Gutierrez M., en la imprents de LA UNION

El Jurado lo componen los señores: Don Ramon Sotomayor Valdés.

» Benjamin Vicuña Mackenna » Cárlos Walker Martinez

» Guillermo Blest Gana » Zorobabel Rodriguez.

TELEGRAMAS.

El Directorio.

CABLE SUB-MARINO.

(VIA GALVESTON).

(Servicio especial de La Union.)

MADRID, 5th.-373 new cases of cholera and 174 deaths were reported throughout

KANSAS CITY Mo 5th .- A special to the Times says, that hogs cholera is prevalent among thirty counties in Kansas. A large number of animals are dying of the

Paris, 5th.—The elections are proceeding very quietly. The Republicans are apparently sure of majorities in the provinces.

The results will not be ascertained and made known until to-morrow.

tain an expectant attitude. They have sent an address to the Powers, asking that the treaty of Berlin should be maintained, otherwise Greece was to be permitted to annex Crete.

ST PETERSBURG, 5th .- A despatch from Chaskabad says, that the English have taken entire possession of Herat, and have ordered the inhabitants to quit the town immediately. The inhabitants are angered by the action of the English, and have thrown up earthworks opposite the Citadel. The English are being strongly reinforced.

This despatch is considered to be exaggera-

ROME, 5th.—In Palermo there were 146 COPENHAGEN, 5th.—The Czar, replying to the Bulgarian Deputation, said he would

endeavour to secure an agreement among the | busteros. Powers, in order to effect a pacific solution of the Roumelian difficulty. LONDON, 5th.—The report of the interview

with the Czar has caused rejoicing here.
PHILLIPOPOLIS, 5th.—The British Consul

Rome, 5th.—Important documents relating to the Caroline Islands, have been discovered among the archives of the Vatican, which between Spain and Germany.

(TRADUCCION.) MADRID, 5.—Ayer hubo 373 casos de cólera y 174 muertes en toda: España.

KANSAS CITY Mo. 5.—Un telegrama espe cial al Times dice que reina el cólera de los chanchos en treinta condados de Kansas. Gran número de animales se están murien do de dicha enfermedad.

Paris, 5,-Las elecciones se hacen conmucha tranquilidad. Los republicanos parecen estar seguros de la mayoría en las provincias. No se sabrá el resultado ni se lo harán público hasta mañana. LÓNDRES, 5.-Los habitantes de Creta es-

Han mandado una solicitud a las potencias,

pidiendo la mantencion del tratado de Berlin, o de otro modo que fuera permitido a la Grecia la anexion de Creta.

SAN PETERSBURGO, 5.—Dice un despacho de Chaskabad, que los ingleses han tomado posesion completa de Herat, dando órden a los habitantes de evacuar la ciudad inmediatamente, que estos últimos, contrariados por el proceder de los ingleses, habian hecho trincheras frente a la ciudadela y que estaban llegando grandes refuerzos a los ingleses. Se cree exajerado dicho telegrama.

Roma, 5.—En Palermo ha habido 146 casos nuevos de cólera y 70 mnertes, en Palma 19 casos nuevos y 9 muertes, y en otros lugares de Italia 12 casos nuevos y 5 muerte.

COPENHAGEN, 5.—Contestando el Czar a la diputacion bulgárica, dijo que trataria de pues de tres Napoleones que no han sabido establecer un acuerdo entre las potencias con el objeto de conseguir una solucion pacífica de la dificultad de Rumelia.

Lóndres, 5.—La relacion de la entrevista con el Czar ha causado regocijo en ésta. FILOPÓPOLIS, 5.—El cónsul inglés llegó a Filopópoles, con una mision cuyo objeto es hacer una reconciliacion entre el Sultan y el

principe Alejandro. Roma, 5.—En los archivos del Vaticano se han encontrado documentos importantes relativos a las islas Carolinas, lo que facilitará el arreglo de la dificultad entre España y Ale-

AJENCIA HAVAS.

(Servicio especial de La Union)

Paris, octubre 5.—Las elecciones lejislativas francesas para la renovacion de la Cámara de Diputados, tuvo lugar ayer en Paris y en los departamentos, sin que el orden haya sido perturbado.

El escrutinio es de los mas complicados, y los resultados definitivos no se conocerán sino en algunos dias mas.

Puede decirse que ha habido tres listas principales, entre las cuales debe haberse repartido la mayoría de los sufrajios. Estas tres

1.º La lista conservadora; 2.º La lista de los republicanos modera-

dos; y 3.º La lista radical. A estas tres listas conviene agregar la de los revolucionarios, que no tendrá probabilidades de éxito sino en algunos grandes centros obreros.

Roma, 5.—El jeneral Robiland ha tomado guro. Valga por lo que valga, y como opinion

oda Francia en medio de un órden perfecto. Rumelia, nombrando al principe Alejandro de Bulgaria rei del nuevo Estado. Persistiria, sin embargo, la doble administracion.

Telégrafo del Estado.

Iquique, 15 de octubre de 1885. Al editor de La Union. El comité salitrero acordó en sesion de

1.º Rechazar las pretensiones que piden

2.º Fijar cuotas y no admitir condiciones que contraríen prescripciones de convenio del 3.º Hacer valer por todos los medios e in-

fluencias de que disponga el comité, contra elaboradores que no respeten compromiso de 4.º No permitir que directa o indirecta-mente se aumente la fuerza productiva de las

5.º Pedir en junta jeneral facultad de di-solver la Combinacion cuando lo exijan los casos comprendidos en el artículo 4.º inciso octavo del comité salitrero.

EL CORRESPONSAL

EXTERIOR.

CRÓNICA PARISIENSE.

Nada mas conmovedor que el artículo de como dijo nuestro inmortal poeta.

Pierre Loti publicado en el Figaro de ayer, y Pero no señor; en plena repúl que ántes habia aparecido en La Revista de Ambos Mundos, sobre la muerte del almiran-

Con el hermoso estilo de este escritor marino, que de tan brillante manera comienza su carrera literaria, pinta los últimos momen-tos de Courbet y hace conmovedoras reflexio-dan a suprimir del Estado el amor, la amisnes sobre la desastrosa política que ha llevado a una muerte oscura y olvidada a tantos solcosas de ellos... Un decreto dirá: «Queda abo-

blos donde espera que han de votarle, y habla, entre silbido e insulto, de la patria y del pa-

Lei eterna, engaño constante en todos los países porque todos los países se parecen. Decíase antes, y en el florido lenguaje de los oradores populares se ha repetido hasta la saciedad, que los pueblos eran víctimas de las ambiciones de los Reyes. ¿Pues y ahora, que lo son de los habladores? Que el hijo del pueblo trabajador y honrado perezca en Metz c en Sedan por las desgracias del imperio, o que muera en una aldea china por las torpe-London, 5th.—The people of Crete are ex- zas de la república, ¿qué mas da? Con todos cited over the Balkan troubles, but main- los gobiernos y en todas las naciones, ya sea para divinizar al Emperador Guillermo, ya para elevar estátuas a Gambetta, el hombre de abajo es la constante víctima del de arriba. Los pueblos

¡Sufren el hecho y les asusta el nombre! como ha dicho el autor de la trajedia españo

Así es que ahora, los candidatos a la dipumo los pacíficos habitantes de la orilla del minutos que luego han de devorar los parisienses en sus escursiones alegres al campo. ¡Qué de promesas, qué de seguridades de un porvenir brillante para la Francia!

jidos, hablaremos.

has arrived at Phillipopolis, with a mission to Marina, una noche en que este estrenaba una los realistas consideraron que este ciudadano mar, tocando de regreso en Pichidangui y Miguel Castagneto...... effect a reconciliation between the Sultan and Prince Alexander.

| Condemn | Condemn

La zarzuela a pesar de la hermosa música, among the archives of the Vatican, which will facilitate the settlement of the difficulty Arrieta salia del teatro del brazo de Ayala, cariacontecido y malhumorado. Y al llegar a la plaza de Oriente, Arrieta se pára, y le dice

-¡Con esto, y con que no me haga llorar Fabiola, estoi aviado!

Algo de esto dirian los electores de Francia al ver salir a sus candidatos hueros. ¡Con esto y con que no me salga la república mas

Porque ahora resulta, que nunca se ha gastado mas, y que los trescientos y pico de re-yes callejeros que se sientan en la Cámara, resultan mui caros.

No hai nada que asuste tanto como la lisa civil de cualquier soberano. La multitud tán escitados respecto a los disturbios del Balkano, pero mantienen una actitud espec- un hombre solo, y se lo figura almorzando un hombre solo, y se lo figura almorzando en su ampo, indisponiendo al principe Vic brillantes y comiendo monedas de cinco du-

> Pero si supiera lo que importa uno solo de huecas, acaso el pueblo se convenciera de que manos de los republicanos. en Francia como en Italia, en Alemania como en Portugal, en todas partes donde la política no es franca, él es quien lo paga todo y o paga doble.

Pero como yo he sido pueblo una temporada, puedo tranquilizar a los candidatos a todo. Las cosas seguirán como son:

Todavía hai en Francia imperialistas, deshacer la felicidad de la Francia.

A lo ménos los realistas son francos, y son lo que son. Por eso, y despues de una esperiencia que ya va siendo larga, sostenemos todos los dias que hai que ser o reaccionario o demagogo, o realista o socialista, o Cánovas soberanía nacional. Pi, o de los Borbones de Anjou, o de los amigos de Luisa Michel; todo lo demas es su organizacion secular, derechos de la faministura ridícula que ya va pasaudo de moda lia y de la propiedad en provecho de una abs-

En Francia no hai mas que dos soluciones para lo porvenir; o la restauracion, o la Combios por el hombre. En Francia no hai mas que dos soluciones nune, que traerá consigo una patria nueva,

como todas las grandes crísis. Del mismo modo en España, infestada de partidos aún mas que del cólera, no habrá quieren ser, si un dia reinan, algo mas que mas remedio que optar entre una de dos gran- reyes constitucionales. lísimas agrupaciones, o a la mas radical o a la

mas conservadora. Estos pueblos, enfermos de cuarenta años, no se curarán sino con remedios heróicos. exito, ellos han ido siguiendo la corriente y Poner la firma al pié bien clara, para que procurando hacerse populares. La Epoca no sea responsable de opiniones puramente mias.)

Así hablábamos el otro día, primero al puesto y no transijen. conde de Audigné y a Tony Revillon des-

El primero tenia noticias mui directas y mui concretas sobre la decantada sucesion del señor Nocedal, y el periódico de los Borbones Le Journal de Paris, ha publicado un articulo que no es, a mi modo de ver, sino la reproduccion de una nota oficiosa. Don Cárlos no resolverá nada sin haber

oido a todos los hombres importantes del partido carlista, y esta es tarea larga. Ya La Epoca ha dicho algo de esto y estaba en lo sede hombre independiente y sincero, don Cár-Paris, octubre 5.—Las noticias recibidas los haria bien en elejir un jefe de partido que confirman que las elecciones han pasado en representara lo mas liberal de los suyos.

En cuanto a los demagogos franceses, re-VIENA, 5.—Es opinion jeneral que las po- presentados en el otro amigo de quien hablo todo. Esto ya es mas claro y mas comprensi- obras. ble que el orleanismo y el imperialismo y demas terminos medio gastados.

Sobre todo, los radicalisimos franceses no quieren nada con Dios. Esto por sabido se calla; la relijion es el gran enemigo.

Pero-les decimos a cada momento-en un país donde se respeta de tal manera la propiedad, ¿por qué se ha de atentar a mi propiedad moral, o sea a mis creencias?

Pues qué, ¿mí sentimiento relijioso per tenece al gobierno? Este y otro cualquiera podrán votar leyes que ataquen a mi bolsillo; a las instituciones fundamentales, decretará el divorcio, proclamará la libertad del juego, autorizará la publicacion de libelos y de libros escandalosos... pero mi fé es mia, es una nerencia materna contra la cual no hai pleito posible, y aunque mañana se derriben todos cha Escuela. los templos y se quemen todos los Cristos y se destierre a todos los curas, nadie podrá inviolable de mi domicilio, exista una idea cado. abstracta, intima, personal, que tengo el derecho que propagar como yo quiera y trasmitirla a mis hijos y predicarla o escribirla o infundirla a mi prójimo; de modo que en una for-ma o en otra, ha de haber siempre culto de aquello que

es patrimonio del alma... y el alma sólo es de Dios;

Pero no señor; en plena república, todo creyente es un enemigo o por lo ménos un adversario. En la conversacion jeneral entre entes modernas, hablar de sentimientos relijiosos, es una antigualla, y de este modo lle garemos a que las Cámaras sucesivas y los ados franceses.

Entretanto, Mr. Ferry, imitando a aquellas almas grandes de que habla el Don Hermójenes de la comedia de Moratin, recorre los pueblos donde espera que ban de retale. cualquier país de tiranos.

Se habla y se escribe mucho de la locura ndividual, pero de la locura colectiva no se ha escrito aún nada.

EUSEBIO BLASCO.

LOS ORLEANS.

Hace pocos dias, espusimos la situación de os Borbones en Francia; hoi hemos de ocuparnos de los Orleans.

La lista de esta rama cadette no es larga omo la otra, ni hace falta recordar nombres. Todos los partidarios de la dinastía que acabó de reinar con Luis Felipe, están de acuerdo en la sucesion. El conde de Paris es el candidato al trono. Y como en estos momentos de lucha electoral se esperaba con impaciencia la opinion del que sus partidarios llaman el Rey, el *Figaro* de anteayer, con suma habilidad, ha sido el primero en decir lo

que puede suceder en breve. El conde de Paris no se opondrá a que sus tacion, se dedican a la pesca de electores, co- amigos le elijan diputado. Es esta familia de Orleans especialísima en sus procedimientos: Sena se dedican a la pesca de esos barbos di- y así como los Borbones no reconocen sino el quimbo. derecho, los Orleans no se inclinan sino ante

Son, pues, unos principes democráticos, que ra ser mi país si los hombres no fuesen em los nietos de Felipe Igualdad. El Imperio fué naves colocados sus calderos. pero ya lo dijo el sabio, Omnis homo menlos trecos de Peripe Iguadada. El traperto ne
mas franco con su golpe de Estado. El conde
de Paris rechaza la bandera de Enrique IV,
a los ejercicios que tiene por objeto la espeFco. Rojas. casa de Francia, y optaron por el conde de

> dadano.» En aquella misma carta añadia:

«Estoi dispuesto a servir a mi país de la lida de puertos. manera que éste quiera, y consideraré siempre como el único y verdadero gobierno de la

Francia, aquel que mi país elija.» Sea como quiera, tenemos por indudable que el conde de Paris será votado en algun departamento y que acaso le veamos en la línea.— Disciplina militar por N. A. J.próxima Cimara

¿Será este el comienzo de una nueva política que de fin al estado de cosas actual? Los imperalistas que se ajitan como nunca, podrán fundirse, como se dice tiempo há, on los orleanistas, en provecho de éstos?

Mucho ha dado que pensar la division que el imperalista mas acreditado ha sembrado en su ampo, indisponiendo al principe Vícnesion a las fuerzas del conde de Paris. Y como en Francia el pronunciamiento no

los negocios que la influencia oficial procura existe y todo se espera de la voluntad nacioaquí al judío que ha hecho votar ésta o aqué- nal, las próximas elecciones pueden ser mui la lei, la comision que Fulano o Zutano lle- decisivas para la suerte de la república, cuyos van por esta concesion de ferrocarriles, lo estravios la han desacreditado por completo. que este o el otro disfrutan gratis en la vida Es indudable que las monarquías perecen a naterial a cambio de discursos y palabras manos de los monárquicos, y las repúblicas a Un siglo va a cumplirse desde que la re-

volucion fué erijida en sistema. La revolucion dura todavía, viniendo a ser una especie de derecho público europeo. Todo procede en Francia de ella, el órden político y social, la lei, las instituciones, las costumbres, la literatura, las ciencias y las artes.

La Iglesia hizo la Francia antigua y la re rolucion hizo la moderna. Como ha dicho un crítico, hubo en la revo-

ncion tres grados: 1.º La destruccion de la Iglesia como an toridad y sociedad relijiosa. 2.º La destruccion de los tronos y de la

antoridad política, o sea lo que se llama hoi 3.º La destruccion de la sociedad o sea de

traccion que se llama el Estado.

Los Borbones conservan integro su criterio su antigua fé, Dios, el derecho, la autoridad sin límites. Los Orleans han transijido y

A me lida que los acontecimientos han ide centuando la exajeracion en Francia, donde todo desbordamiento tiene su momento de Son, por consigniente, unos ciudadanos que

buscan el trono perdido, mientras que los Borbones quieren permanecer siempre en su

CRONICA. PEDRO V. O'RYAN,

MÉDICO-CIRUJANO. Independencia, número 170. Consultas de 11 de la mañana a 1 de la tarde

Turno judicial. CIVIL.--Abogado, don Fernando Fuente. Procurador, don Alcibiades Uriondo. Receptor, don Juan Francisco Gutierrez. CRIMINAL. - Abogado, don Ramon Domin

Procurador, don Pedro N. Cubillos. Receptor, don Ignacio 2.º Prieto.

Calendario.

encias reconocerán la union de Bulgaria y mas arriba, se proponen emprender en la Modesta, v., y san Nicetos, ef.—Amor a la vida próxima Cámara una campaña terrible contra oculta.—Rectitud de intencion en todas nuestras

Orden jeneral.—Jefe de servicio para hoi el teniente coronel don Lorenzo Herrera. Buque de guardia, el monitor Huáscar. El barómetro de la Bolsa Comercial marcaba ayer a las 4 P. M. lluvia en

El termómetro centígrado, 19 gra-

mo pasado ha dispuesto que el injeniero 1. de la armada don Manuel Altamirano, se haga cargo en el ponton Thalaba del establecimiento de la maestranza a flote, y prestara ademas sus servicios en la Escuela Naval, en H. H. Jones. clases prácticas del ramo de su profesion y en los otros que le designe el director de di-

La Comisaría Jeneral del Ejército y Armada, le abonará el sueldo y gratificaciones impedirme que dentro de mi corazon, mas que le corresponden en su clase de embarE. Bunont....

-Se ha decretado con fecha 26 del próximo pasado, la signiente dotacion para el va-por Gaviota, que debe prestar servicios en J. L. Queheille..... Iquique a las órdenes del inspector de las Benigno Polanco.....

Un capitan, piloto 2.º Un aprendiz mecánico. Un fogonero 1.º Un carbonero. Un marinero 1.º Dos id. segundos. Un gramete y

guaneras:

Renuncia.—Se ha aceptado la renuncia ue hace de su empleo de cirnjano 1.º de la H. Kauffmann..... Armada, don Pascual Soza Bruna. Vapor «Ramses».—Este vapor, en su J. N. Jara.....

Licencias.—Con fecha 26 de setiembre Hernan Pinto Concha..... se ha concedido tres meses de licencia para Sr. Rodriguez.... que atienda al restablecimiento de su salud, Carlos Gross y C..... al profesor de Derecho Internacional, Consti- Victor Bastagno..... tucion y Literatura, de la Escuela Naval, don Bartolomé Patroni.....

quince dias de licencia por asuntos particula-

Abono de servicios.—Con fecha 29 Guzman.

del próximo pasado, S. E. ha abonado diez Borchers y Ca..... años, para los efectos de su retiro, al contador D. Moreno..... 1.º de la armada don Juan O. Goñi, que ha Jorje Dickson. quedado relativamente inválido desde el com- Manuel Pizarro..... bate de Iquique, el 21 de mayo de 1879. E. Thomas.....

El señor Ministro de Guerra y J. Berger.... Marina.—Ayer hemos visto traficar por las de esta ciudad al señor Antunez, Minis-Andres Castrucci.

tro de Guerra y Marina. Segun parece, ha venido a impartir sus úl- Lecuyer y Prudhsan..... timas ordenes respecto a la espedicion a Co- Agustin Rossi y Ca.....

Ayer hizo una lijera visita al Cochrane, M. A. Caro..... en una de las lanchas a vapor del Resgnardo. J. F. Fluhmann..... La espedicion.—A tener efecto, ésta J. A. Walker M..... in porvenir brillante para la Francia! fundan su fuerza y su porvenir en procedi-Un amigo mio piensa coleccionar todos los mientos republicanos. Hai en esto mas habi-Marina, segun se nos dice, y se compondria, J. Enaner. new cases of cholera and 70 deaths, in Palma

Un amigo mio piensa coleccionar todos los mientos republicanos. Hai en esto mas habilidad que conviccion, y mas diplomacia que come ya lo hemos dicho, de todos los buques discursos que los candidatos pronuncien estos lidad que conviccion, y mas diplomacia que come ya lo hemos dicho, de todos los buques discursos que los candidatos pronuncien estos lidad que conviccion, y mas diplomacia que y trasportes de guerra, a escepcion de la Lorenzo Pau lucha. Llegar al trono por medio de la revo- y trasportes de guerra, a escepcion de la Lorenzo Paulich..... De esta manera—dice—veré lo que pudie- lucion, no se le ha ocurrido en Europa sino a O'Higgins y del Huáscar, por no tener estas José Cozzo......

> lax, y despues que estos caballeros sean ele- de Francisco I y de Juana de Arco: quiere dicion, se llevarán dos o tres lanchas-torpedos. Gregorio Gonzalez acojerse a la bandera tricolor, que el duque | La espedición no podría durar ménos de Jorje Covanvich..... —Toma este libro y léelo esta noche; te de Aumale llamaba en la Asamblea nacional ocho dias, de los cuales dos o tres serian em- M. Johnson..... hará llorar. Así le decia Goizueta al autor de de 1871 su querida bandera. Desde entónces, pleados en Coquimbo y los restantes en el T. S. Stphenson.....

A propósito. ¿No sería mucho mas prove-Chambord, «Yo no desco sino una cosa—es- chosa esta espedicion, si ella se efectuara a la Manuel Gonzalez...... cribia aquel mismo año el conde de Paris a vela, a fin de que nuestros marinos, como lo Fidela Kaisea..... un su amigo—gozar de mis derechos de ciu- hacen los ingleses, se adiestren periódicamen- José Yop....... te en esta clase de maniobras?—Así, tambien, Arturo Aguirre..... seria ménos onerosa; pues los calderos no trabajarían durante ella, sino a la entrada y sa-

Revista militar de Chile.—El nú- R. Contreras..... mero 21 de esta revistas trae el siguiente su- Máximo Diaz.....

La Revista (El Círculo Militar).—Conferencias militares en el batallon Chillan 8.º de Pedro de la Cruz Roja..... Apuntes sobre la reorganizacion del Ejército F. Dejean.... de Chile por J. Aníbal Frias (continuacion). Antonia Gaspar..... La fortificacion improvisada por Brialmont E. Cook..... v traducida al castellano por L. Venegas (con- V. Fischer.... tinuacion). - Bibliografía por A de la C. G. -

Miscelánea.—Crónica Militar. Sensible fallecimiento.—Uno de los ogares mas respetables de nuestra sociedad Hermanos Ronnau..... na sufrido ayer una pérdida irreparable con J. T. Ronnau..... la muerte del señor don Lindor Hurtado y Luis Billa.....

umplido caballero, sincero amigo, esposo Señora de Luis Balan..... amantísimo y ferviente católico.

En la plenitud de la vida se ha tronchado qua existencia, que en torno de sí habia der- Antonio Meneghello..... amado siempre encantos.

ion de nuestro sincero sentimiento. Herido.-Aurelio Silva, peon de los tra-madvertencia, no alcanzó a retirar sus pier- La Favorita..... nas, tomándole los topes uno de los pies y J. B. Vollaire.....

Fué remitido al hospital. El señor intendente.—Este caballero Adela Torres...... stuvo el domingo en el fundo de Panquehue de propidad del señor M. Errázuriz, de M. Gentil Quithoune...... donde se nos dice que llegó complacidisimo Compañía de Balleneros..... del estado de la hermosa viña que mide cien Aduana de Valparaiso y Superincuadra de superficie con un millon de plantas perfectamente alambradas y limpias de todo enero de malezas.

Una carta de Sara Bernhardt.-La célebre actriz françesa ha dirijido a un Señor cura Manero...... olega arjentino la carta que va en seguida elacionada con su proyectada jira artistica «Señor director de La Nacion:

Quedaria a usted mui grata si quisiera used desmentir los ramores que circulan a pro- de 69 pesos 60 centavos. pósito de mi jira en América. He sido contratada por los señores Abbey Grau para la América del Norte y la Améica del Sur. He firmado un contrato con llos y solo con ellos: toda otra cosa que se di-

ga al respecto es pura invencion. Agradeceré la inserçion de estas line is, v

esto Congreso internacional de Americanis- mas original del mundo. Este reloj, a la vez tas, que debia rennirse en el mes de setiem- que no demanda gastos de composturas ni bre en Turin, se ha aplazado, por causa de la impone la molestia de tener que darle cuerda, pidemia, hasta igual mes del año próximo. es un reloj invariable—mucho mejor que el Una tia de Gambetta.—Hace pocos de la Intendencia, por supuesto—y que presias ha muerto en un pueblo de Italia Cata- ta, ademas, muchos otros servicios, por lo que ina Gambetta, tia del famoso político de este viene a ser una verdadera alhaja. vivia modestísimamente con el producto jar o subir el cerro, no tiene mas que treparpellido, a la edad de 105 años.

Sub-comision colectadora de fon- tar algun bulto o equipo, ahí está el reloj de Este comandante contestó; dos.—La comision compuesta de los señores | nueva invencion. Porque han de saber, nues- | —«Cumpliré mi deber rechazando a cañodos.—La comision compuesta de los senores nueva invencion. I orque nan de sacci, naco don Emilio Lhost, Santos Cienfuegos y Antonio tros lectores que el dicho reloj es ni mas ni nazos toda agresion estranjera que se cometa \$ 1000 Caja de Crédito Hipotecario del 6% al M. Costa para colectar fondos para el Hospi-Iménos que un cuadrúpedo plomo, paciente y en nuestro territorio nacional.»

tal de Caridad en la parte comprendida entre orejudo: un señor burro en toda forma de dela plaza de la Aduana a la de Sotomayor, ha recho. remitido al señor Intendente de la Provincia Este ejemplar inapreciable, tan positivo dos cheques por valor de 2,765 pesos 20 cen- servicios presta al barrio del cerro de la Cortavos, y al mismo tiempo la lista de los ero- dillera, despues de surtir de agua a los veci-

Compañía de Diques Flotantes... Cienfuegos y Verdugo..... Costa Hermanos..... Jorje Brownel y C.*..... Compa. Beneficiadora de Metales. El higrómetro, 74 grados de humedad.
El higrómetro, 74 grados de humedad.
Marina.—S. E. con fecha 23 del próxiSothers y C.a.
Santiago Martin. J. Desmartys Battle y Barsby..... Cárlos Cook y C.a.... Christie y C.a.... Compañía de Desagües..... H. Maupas...
R. de la Barra.
H. Gabourian y C.^a.
José J. Agacio J. Costa.... A. Schmidt..... A. Möller..... Hotel Ingles.....

Jnan Tábora,..... D. Prunet..... viaje a Europa, pasó por Montevideo el 4 del Manuel Bavestrello..... Luciano E. Fernandez..... Antonio J. Varas, y se ha nombrado para Patroni y Ginocchio..... que lo reemplace durante este tiempo a don Petro Jurguensen.

A Dell'Oro y Ca

res, al teniente 1.º de la armada don Leoncio F. Beniscelli.....

E. Valenzuela, padiendo ausentarse del De- F. Corvetto..... J. Peyroux,..... Embarque.—Se ha mandado embarcar Juana Muñoz..... en el ponton Thalaba, en calidad de depósito, Enríque Tamboh.....

Murello Castigliolo..... Rosalia Ovalle de Toro.....

Pablo Bensa v Ca.....

Estévan Gifrolio..... Miguel Zamora.....

Federico Borfast..... Lucas Covacevich..... Márcos Cala..... Augusto Graf.....

Carolina Soules..... E. Ghio.....

F. Bohn.... Jung y Bishof..... Luis Gabarroche..... El señor Hurtado era lo que se llama un Luisa Balan..... E. Browne.....

Luis Mange..... Enviamos a su distinguida familia la espre- P. Peyroux..... C. Schmidt..... Alejandro Mazafierro.....

S. C. C...... Manuel J. Torres..... tendencia comprobadora y liquidadora, segun lista.....

Alcaidía, segun lista.....

Cármen Cortes y Alcazar.....

Respecto de las otras sub-comisiones aún no tenemos datos completos, sólo sabemos que la comision del Matadero ha resunido la suma

A medida que las otras sub-comisiones vayan evacuando sus informes, los iremos dando a conocer a nuestros lectores. Municipalidad.—La Municipalidad no

celebró sesion anoche, por falta de número. No pueden quejarse.-Los vecinos del cerro de la Cordillera, ya que no tienen nasta pronto.—Sura Bernhardt.—Paris, julio bastante alumbrado y bastante policía de se guridad, tienen a lo ménos algo que no posee Congreso de Americanistas.—El los demas barrios de Valparaiso: un reloj el

de las uvas que recolectaba en una pequeña se sobre este reloj, y ya está al otro lado, co-heredad, única propiedad que poseia. se sobre este reloj, y ya está al otro lado, co-mo se dice vulgarmente; se necesita traspor-bierno.

nos, les anuncia las ocho, las nueve, las diez, etc., etc., con unos rebuznos tan claros y fortendo se le permita introducir sel con unos rebuznos tan claros y fortendo se le permita introducir sel con unos rebuznos tan claros y fortendo se le permita introducir sel con uno se le permita introducir sel con gantes, cuyos nombres y cuotas son las si- nos, les anuncia las ocho, las nueve, las diez, midables que no hai nada mas que pedirle. Inútiles que advirtamos que este reloj no sufre los atrasos e intercadencias del reloj de la Plaza

> ocho, que siempre sufre retraso de algunos El primer violinista del mundo.-El primer violitats de la composición del composición de la composición del composición de la composic

nero de 400, concurrió Sarasete. «Nuestro ilustre compatriota (dice un dia-«Nuestro ilustre compatriota (dice un dia-rio español) estaba a la cabeza del programa circunstancia dejara de dotar al Limay

omo primer violinista del mundo.» Fallecimiento.—El dia dos del presente ha fallecido en Quillota el apreciable joven senordon Abel Mujica alumno del seminario de San Rafael. La pérdida de una hermana que- de dicho campo. rida, acaecida pocas semanas ántes, le postró de tal manera que ya no pensaba sino en pre-pararse para la muerte. Abrazado del cadáver de su hermana, le habia pedido que, si alguna vez habia de separarse de su Dios, le alcanzase la gracia de morir, pues así lo preferia mil veces antes que ofenderle. Su oración fué oida. Hoi, la pobre madre que, en pocos dias, ha visto abrirse dos tumbas, resignada como ver-

El miércoles 7 del presente, a las 61 A. M. se celebrarán, en la capilla del seminario unas modestas houras en sufrajio del jóven Abel.

Ferrocarrit Trasandino.—Hé aqui algunos datos mas que agregamos a los que ayer dimos sobre esta importante obra, y que las tomamos de La Nacion de Buenos Aires: «La construccion de la via del ferrocarril de Buenos Aires al Pacífico, avanza simultáneamente desde Mercedes, provincia de Buenos Aires, y desde Villa Mercedes, provincia

Hai ocupados en ella actualmente 19 inje nieros y 3,200 obreros incluso albañiles y peones, en su mayor parte italianos. El sabado 5 de agosto estaban concluidos los terraplenes por el lado de Mercedes, hasta

el kilómetro 387, y por el de Villa Mercedes hasta el kilómetro 78, lo que hace un total El mismo dia la enrieladura alcanzaba al kilómetro 342 por el lado de Mercedes y al 72 por el de Villa Mercedes, formando un total de 414 kilómetros de via permanente listos para librarse al tráfico. A pesar de esto

están solo abiertos oficialmente en la actuali-

dad los 98 kilómetros de Mercedes a Chaca-

buco, y en esplotacion solo 143 kilómetros de Mercedes a Junin. La distancia de Mercedes a Villa Merce-

des es de 578 kilómetros. El ferrocarril de Buenos Aires al Pacífico es el primero que, partiendo de territorio de la provincia de Buenos Aires, ha salvado sus fronteras. El 2 de mayo último entró en te rritorio de la provincia de Santa Fé, cruzándola en una estension de 75 kilómetros, y e 10 de agosto penetró en territorio de la provincia de Córdoba; de manera que, saliende de la plaza Once de Setiembre de Buenos Aires, por el tren de las ocho de la mañana. se puede continuar por los rieles sin interrup cion hasta llegar a las ocho de la noche al kilómetro 342 de Mercedes, o sea al kilóme tro 442 de Buenos Aires, situado en plena namna de la provincia de Córdoba.

Es este el único ferrocarril en el mundo que tiene una recta de 360 kilómetros. En los 578 kilómetros que distan de Mer cedes a Villa Mercedes, se fundarán 24 estaciones que se denominarán: Mercedes, Fran-

Patricio, Chacabuco, O'Higgins, Junin, Arenales, Vedia, Alberdi, Orellanos, Soler, Laprida, Julio Roca, Laboulaye, Vicuña Mackenna, Washington, Jeneral Pedernera, Jeneral Paunero y Villa Mercedes. -En toda la estension de la línea se construiran 37 casas para camineros, de las cuales 1 seran nbicadas en sitios equidistantes entre

dos estaciones en la pampa, con el propósito de servir de base para estaciones futuras. Entre Mercedes y Villa Mercedes existen 21 puentes y 108 alcantarillas. Los principales puentes son los de las vias Lujan y Sala do, de 50 metros el primero y de 40 el segundo, y los de los arroyos Pulgas, Moyano y Carpincho, de 20 metros cada uno. Los res-

tantes son de 10, 5 y 3 metros. El equipo de la via se compone de 24 loco motoras, 32 coches de pasajeros, 10 furgones y 450 wagones de carga, de los cuales 250 son cerrados, 80 para ganado y 120 bajos abier-

Con escepcion de las locomotoras Mendoza San Juan, que son americanas, el resto del equipo es construido en Inglaterra. Las últimas locomotoras llegadas se denominan: Ula-dislao Frias, Samuel D. Sauchez, Santiago Alcorta, San Luis, Zonda, Caucete, Chacabuco, Andes y La Plata. Se despachan de Mercedes y Junin dos

cuyo punto se habia empezado el acopio con los materiales que fué necesario trasportar el verano último en carros de bueyes, desde e Del lado de Villa Mercedes sale tambier un tren diario con materiales para el estreme de los rieles, y en el puerto de San Nicolás

descargan actualmente durmientes de hierro y carbon los buques Russell, Garfield, Golden Russet y Hannah. El acarreo de estos materiales se hace por el ramal del ferrocarril de la provincia de Buenos Aires, de San Nicolas a Junin, de donde siguen por la vía del Pacifico hasta la

La línea telegráfica se construye de dos alambres sobre postes de palmas con aislado res de porcelana y sigue por los dos estremos a la par con la enrieladura. Una comision de injenieros recorre el tra-

zado hecho en 1874 por el injeniero Luis A Huergo, entre Buenos Aires y Mercedes, otra comision practica nuevos estudios y re conocimientos a fin de elejir el mejor trayecto para el arranque desde Buenos Aires, en conformidad con las leyes del Congreso de nero 5 de 1872 y de setiembre 18 de 1877. Las autoridades y los vecinos de los partilos del Pilar y de San Andrés de Giles, han recibido con entusiasmo a los injenieros eneargados de dicha mision y ofrecen facilida-

Son españoles y basta.—Conocido s del público uno de los telegramas mandados por el gobierno español, ordenando que os bu jues de guerra españoles que salieser con destino a las Carolinas, observasen una conducta perfectamente amistosa si encontraban barcos o fuerzas del imperio aleman Pues bien: al comunicar esta órden el caitan jeneral de Filipinas al comandante de

Trucero, récibió esta contestacion: -«Campliré mi deber, pero prevengo a gobierno que en cualquier punto de las Caronas donde vea izada una bandera estranjera la derribaré a cañonazos.» El capitan jeneral telegrafió a Madrid est

ontestacion y recibió la órden de suspender lel cargo al valiente marino y procesarlo, Entónces se nombró a un segundo comandante de fragata para el mando del buque y

rinos en el apostadero de Filipinas, el ga-bierno de Madrid ha quedado suspenso y sisaber qué resolucion tomar. Aclimatacion del salmon Dice tando se le permita introdueir salmones par fomentar su cria a su esclusiva costa en el m

Limay, debiendo existir en cantidades abun Rafael Sotomayor y del que sirve de guía al dantes a los cinco años de sancionada la empleado que dispara el cañonazo de las propuestas en caso de ser aceptadas se en caso de se en cas dantes a los cinco años de sancionada la le

Como única compensacion, el gobierno acordará la posesion de dos leguas de campo elejidas por el en los territorios nacionales a estipulado en el articulo 1.º Si por cualquier cantidad abundante de salmon, perdera la posesion de las dos leguas de campo y las meioras que hubiera introducido en ellas, acordándose tan solo la prelacion para compra la

DEFUNCIONES.

4 y 5 de octubre.

Dolores Nuñez, de 15 meses, fiebre: Una cratura al nacer; Secundino Diaz, de un año, cerebro; Manuel 2.º Zavala, de 6 meses, fiebre; Anjela Custodia Castro, de 7 meses, atrepsia; Juan Bautista Espejo y Fuentes, de 26 años, tuberca. Iosis; Andres Yañez, de 70 años, membrana; Alberto Sommer, de 31 años, anjina; Anjela p. visto abrirse dos tumbas, resignada como verdadera madre cristiana, ofrece al cielo, por las almas de sus hijos, todas las lágrimas de su corazon.

losis, Andres Tanes, de 10 alos, memorana al berto Sommer, de 31 años, anjina; Anjela Roman, de 2 meses, cerebro; Cármen Castañeda, de 2 años, pulmonía; Amelia Hispa, de 4 años, anjina; Félix Santelices, de 4 meses, alferecía.

SANTIAGO

5 de octubre de 1885. Noticias políticas.—Parece que el Ministro de lo Interior señor Barros Luco tiene el propósito de que se hagan luego las elecciones por Santiago, Talca, Curicó, Cachapoal y Putaendo.

Sabemos que a uno de los mas caracteriza. dos jefes de la oposicion, dijo lo siguiente el mismo señor Barros Luco: -Las elecciones se harán pronto y bien.

Tenga usted seguro de que no se repetirán las escenas de la Cañadilla, Buin y Viña del En una de las últimas sesiones de los comités parlamentarios, cuando el honorable señor Errazuriz don Isidoro, echó de ver que se Hevaba el viento a la proposicion Orrego Luco, que hacia tomar parte en la próxima

alguna, dijo estas notables palabras: -Acepten ustedes las bases de Altamira no, pero yo no respondo de Valparaiso!.... El señor don Rafael Molina, vicario capitular de Aucud, fué el viérnes pasado de visita donde uno de nuestros mas prestijiosos hombres públicos, y como no lo encontrara en casa le dejó su tarjeta que decia sencilla

convencion a todo el mundo sin restriccion

Obispo de Synopolis. La tarjeta del Illmo. señor Molina, conceida en esos términos, ha dado mucho que hablar en algunos círculos políticos cercanos las alturas oficiales. Pasajes libres por los ferrocarri-les.—La comandancia jeneral de armas ha pasado a todas las demas comandancias de la

Rafael Molina

República, una nota restrinjiendo la facultad que tenian éstos para otorgar pasajes libres n los ferrocarriles del Estado.

Tiempo.-El dia ha estado hoi mui frio amenazando lluvia. Club Hípico—Las carreras de ayerestavieron bastante concurridas. Se comenzó por anunciar que la carrera

arreglada entre Moro II y Briand, ambos potros de dos años, no tendria efecto por enfermedad del último. klin, Jeneral Rivas, Castilla, Rawson, San Cerca de las 4 P. M. se corrió la segunda carrera particular del programa en el orden

> 1.º Coralia. 2.º Cachapoal. Ganó la primera por pequeñísima distancia, al punto que la mayor parte de los asistentes

creyeron que Cachapoal era el vencedor. Tiempo empleado: 1 minuto y 493 se-PRIMERA CARRERA DE PROGRAMA, (LaFinal.)-Para reproductores de 5 años: distancia 4,824 metros (tres millas). Estaban inscritos Terror, Nobility II, Miraftores, y Porte

Bonheur. El primero no corrió y pagó la multa del reglamento. Esta carrera despertó mucho interes, porque parece que habia grandes apuestas entre Cerror y Miraftores. Llegaron a la meta en el orden signiente:

1.º Miraftores. 2.º Nobility II. 3.º Porte Bohneur. SEGUNDA CARRERA (La Militar).-Para oda clase de caballos de propiedad de los reimientos de caballería y artillería, montados por oficiales de los respectivos cuerpos. De saltos sobre vallas: distancia 1,608 metros. Premio, al primero una espada valor de 200

pesos y al segundo una id valor de 100 pesos.

trenes diarios con rieles y durmientes, hasta Tomaron parte los siguientes caballos: la estacion Orellanos en la laguna Picaza, en 1.º Virei, de granaderos, corrido por el oficial don Javier A. Gatica. 2.º Pililo, de artillería, corrido por el oficial don Tobias Barros M. 3.º Duque, de granaderos, corrido por el

oficial don Juan T. Garcia V. 4.º Coral, de granaderos, corrido por el oficial don Desiderio Garcia V. 5.º Artillero, de artillería, corrido por el oficial don Eduardo Gutierrez. Nana, yegua mulata del rejimiento de Ar-

illería, no corrió por repentina enfermedad. Llegaron a la meta en este órden: 1.º Pililo. 2.º Artillero.

3.º Virei. Tiempo empleado en esta carrera por cabaos netamente chilenos, 2 minutos 6 se-Una estruendosa salva de aplausos saludó a

io del picadero. Eran las 5 P. M. cuando la concurrencia rincipió a despejar el Club Hípico; una buena parte de ella se dirijió al parque Consiño. londe aún no habian terminado las carreras pedestres, que atrajeron a aquel paseo un

os dos caballos de la artillería al bajar al pa-

Compañía Discordia de Huantajaya.—Se han aprobado las estatutos de esta sociedad y se ha fijado en seis mil pesos el fon-Escuela práctica de agricultura-

des para que el ferrocarril cruce sus propie El ministerio de la guerra ha pasado al direcor de esta escuela la siguiente nota: Santiage, 26 de setiembre de 1885. Hallandose ya mui ayanzado el año escolar, ste ministerio ha resuelto no admitir nuevos

uen número de espectadores.

principio del año próximo. En consecuencia, si ocurren algunas perso-sonas a ese establecimiento en solicitud de ecas, usted inscribirá en un libro especial sas solicitudes, dejando el nombre del niño y los nombres y profesion de sus padres y la edad y domicilio de aquél, a fin de tomarlos en cuenta al distribuir las becas vacantes en l próximo año escolar.

Dios guarde a U.—CARLOS ANTUNEZ.

lumnos hasta la apertura de los cursos al

Bolsa Comercial de Santiago. 28 B.—HUÉRFANOS—28 B. Movimiento de efectos públicos y de productos na

turales por el martillero que suscribe. Santiago, 5 de octubre de 1885.